



El programa Alerta Escolar para niños con problemas crónicos tiene 1.170 inscritos

- ▶ Estos menores padecen epilepsia, alergias o diabetes
- ▶ La iniciativa está coordinada por Urgencias Sanitarias

Un formulario con toda la información sobre cada niño

Para inscribirse en programa Alerta Escolar, los padres cubren a principios de curso un formulario con información sobre la patología que padece su hijo y, en el caso de necesitarlo, su medicación. Además, también deben presentar su autorización expresa para la prestación de asistencia sanitaria por parte del personal docente.

Folletos

Tanto pediatras como profesores disponen de folletos informativos con guías de actuación sencillas y de rápida aplicación. De esta manera, los docentes, en el caso de encontrarse con un niño que padezca una crisis, pueden atenderlo de manera eficaz, mientras solicita asistencia sanitaria marcando el número de teléfono 061.

O.U. AGN

SANTIAGO. El programa Alerta Escolar, coordinado por Urgencias Sanitarias de Galicia-061, cuenta en la actualidad con 1.170 niños, de los que 132 fueron apuntados en lo que va de curso escolar, según informaron ayer fuentes de la Consellería de Sanidade.

A través de este proyecto, se acerca la atención sanitaria inmediata y eficaz a todos los escolares de entre tres y 16 años que padecen algún tipo de patología crónica, como, por ejemplo, epilepsia, alguna reacción alérgica o diabetes.

Todos los centros de enseñanza obligatoria de Galicia, en el proceso de admisión del alumnado, facilitan a padres y tutores la información y documentación necesaria para incluir a sus hijos en el programa, en caso de que padezcan alguna patología crónica.

El pasado curso 2009-2010 el programa registró 236 nuevos niños en su base de datos. En cuanto a las patologías de estos nuevos pequeños, el 38 por ciento son niños diabéticos, el 22 por ciento padecen epilepsia, el 11 por ciento sufren diabetes, y el otro 29 por ciento son niños con otras patologías crónicas como alergias.

De los 1.033 niños inscritos en el programa hasta el final del pasado curso, la central de coordinación del 061 recibió 228 llamadas de demanda sanitaria. Del total de estas solicitudes de asistencia,

las llamadas más comunes fueron por consultas sanitarias (65). 27 más se debieron a síntomas de fiebre y otras 20 a dolores, entre otras con menor incidencia, como síntomas aislados, alteración de la conciencia o vómitos.

MEDIOS. En consecuencia, el 061 en más de un 81 por ciento de estos casos no tuvo que movilizar ningún recurso. Sin embargo, en el 18,5 por ciento tuvo que acudir alguna ambulancia, por tratarse de alteraciones de la conciencia, disnea, fatiga o fiebre.

De este modo, los recursos movilizados fueron 65. De ellos, las ambulancias medicalizadas tuvieron que ser utilizadas en 10 ocasiones, las ambulancias asistenciales en 33 situaciones de urgencia y las ambulancias convencionales en cinco ocasiones. Además, los médicos de atención primaria acudieron en 14 casos.

Como complemento de esta atención médica, Urgencias Sanitarias de Galicia-061 desarrolló también un plan de formación dirigido al personal docente de Galicia. Estos seminarios versaron sobre soporte vital, reanimación cardiopulmonar básica, primeros auxilios en los colegios y uso de los botiquines de primeros auxilios situados en los centros de enseñanza. Estos cursos formativos estuvieron dirigidos a todos los miembros de la comunidad educativa gallega.